

社協笠岡支部広報  
福祉  
(連絡先:0865-63-1717 会長室)

笠岡

発行元  
社会福祉協議会笠岡支部  
第28号 平成31年3月26日

DiscoveryKasaoka  
No.2

真鍋島



走り御輿で有名な八幡神社

平成30年度 社協笠岡活動テーマ  
地域と共に生きる力



五輪塔郡  
(えもんさん)

寒い北風が強く吹く12月7日でしたが、社協メンバー15名と笠岡社協 仁科係長と真鍋島を訪問しました。ボランティアガイドとしてご活躍の横川さんに島の案内をしていただきました。お話を聞きながら笠岡に長く住んでいるのに 真鍋島の素晴らしさを本当に知らなかつたと反省しました。

もっと知ってほしい真鍋島の歴史

笠岡社協真鍋島支部 理事

関東奈保美

真鍋島は笠岡諸島にある周囲七キロ位の小さな島で瀬戸内海のほぼ真ん中に位置しています。かつては鰯網や鰯網等の大型漁業の盛んな島として知られ、当時の漁業の繁栄を示す碑文等が神社には残っています。

戦後は電照菊をはじめとする花卉栽培が盛んになり、収穫期には島の段々畑は一面に菊の花に彩られ「花の真鍋島」と呼ばれるようになりました。

また古い歴史と伝統を持つ島でもあり、石造りの宝塔(まるどうさま)や五輪塔郡(えもんさん)など、古い時代の中央の政権との関係を示す遺跡もあります。

伝統行事としては、八幡祭りの走り神輿が有名です。かつては旧暦の八月現在は新暦の五月の連休に行われますが、島をあげての大行事として永年継承されてきています。

長い歴史と人々が培ってきたものは、過疎化と産業の衰退が進んだ現在も、島の中に息づいています。



真鍋島中学校  
昭和24年建設木造校



## 第14回世代交流のつどい開催 (平成30年11月25日)



14回を迎える社協笠岡の恒例行事となっております福祉祭り「世代交流のつどい」を11月25日にたくさんの地域の皆様に参加していただき 無事終えることが出来ました。お天気にも恵まれ参加された皆様にもご「満足いただけたのでは！」と思っております。毎回、前年度の反省を踏まえ、少しでも楽しんでいただける企画をと頑張っています。今年度のプログラムはいかがでしたでしょうか？

また、今年度も多くの企業・商店から広告の形でご寄付いただき感謝しております。おかげさまで充実したプログラムを実施させていただけます。

来年度へのアドバイス・ご提案等がありましたら是非お聞かせください。よろしくお願いします。

おいしいお餅がつけました!!



つきたてお餅は大人気です。販売コーナーは長蛇の列ができました

大人も子供も一緒になつて玉入れ競争を楽しみました



ラ・ティエラフラメンコグループ  
の艶やかなフラメンコダンス



花田成樹 君の  
梅柳流 舞踊

アトラクション



オープニングセレモニーは  
まや保育園 鼓笛隊の元気な演奏

## 9月～3月の支部活動 Photoで紹介



3月3日ふうせん遊びの風景です。

## 子育て支援部



12月9日に第3回、3月3日に第4回「ちびっ子サロン」を開催いたしました。今年度は台風のため第2回のサロンは中止となりましたが、第3回は23名・第4回は33名とたくさんの参加があり喜んでいます。1時間30分をどうすれば充実した時間に出来るか 毎回スタッフは頑張って取り組んでいます。



栄養委員さん手作りのお雛さまのおすしのプレゼントがありました。

## 青少年育成相談部

12月22日(金) 15:00～  
毎年年末に実施しています歳末パトロールを行いました。18名の会員の参加があり 笠岡駅前を出発 市役所前→スサキ通り→中央町→東本町→マルナカと巡回。皆さんに年末の安全・安心防犯を呼びかけました。

### パトロール 風景



スケッチ  
風景

アイマスク体験



## 企画運営部

10月18日「太陽の広場」で野外研修を行いました。相談役の赤木さんをはじめ27名の会員がペタンク・輪投げ そして桜並木のウォーキングに体を動かしました。また、ウォーキングの時に見た風景を後でスケッチ。みんなで評価のタイムもあり 絵心のないメンバーには大変なこともあります。社協から柳本常務理事さん仁科係長さん川之上さんの三名の方に出席いただき アイマスク・車いす体験の指導を受けました。ランチタイムはみんなでおしゃべりしながら有志で作ったカレーをおいしくいただきました。笠岡には素晴らしい公園があることを再確認。日々の生活の中で活用したいものです。



## 研修部訪問部

3月7日 29名が参加し研修旅行を実施しました。今回は玉野市田原地区ボランティアセンター「つどい」を訪問しました。



### 視察研修を終えて

研修訪問部長 梶平 一平

3月7日 社協笠岡支部恒例の視察研修がありました。この日の行き先は「玉野市玉原地区社会福祉協議会」、城戸会長さんやスタッフの方々の出迎えを受け、地域の困りごと解決するため平成28年10月から取り組んでいるボランティアセンター「つどい」の運営について色々とお聞きしました。また、現在では40名余りのサポート一員が利用者の要請に応じて 家事のお手伝いをしたり、毎週金曜日には市営住宅を改修したカフェで 飲み物やランチを提供され地域の皆様から大変喜ばれているお話しもお聞きしました。

そして、今回の研修を終えて私たちも地域の福祉委員として気持ちを新たにしました。

## 要注意！

「オレオレ詐欺」や「振り込め詐欺」などに続いて「アポ電強盗」と言う詐欺が多発しています。年々巧妙化し凶悪化してきています。お金を奪うだけでなく命までも奪われる事例も発生しています。手口や内容を知って充分対策してゆきましょう

### 特殊詐欺に遭わないための対策

- ① 人の注意をしっかり聞こう！
- ② 知らない人は信用しない！
- ③ 知らない番号や非通知は極力避けよう！
- ④ お金を知らない人には手渡ししない！
- ⑤ お金の話が出たら電話を切って誰かに相談する！
- ⑥ 電話などで個人情報を教えない！
- ⑦ 少しでも怪しいと思ったら警察や身近な人に相談する！



詐欺だと気づいても自分だけのもんだいにせず 迷わず 110番

### 行事予定

★SOSネットワーク

4月4日ふれあい会館

★新年度総会 6月2日(日)

笠岡中央公民館



### 編集後記

桜の開花便りもニュースで聞き始めました。私最近健康上の悩みが多発したため ウォーキングを始めました。笠岡にも「緑道公園」や「太陽の広場」という素晴らしいウォーキングコースがあることを今知った私です。皆さんも 是非有効活用していただきたいと思います。